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Al introducirnos en conocerle y continuar conociéndole , entramos en una empresa 

que nos llevará el resto de nuestra existencia. Cristo es eterno, por lo tanto, infinito. Su 

eternidad nos demanda revelación, sin la cual no podremos verle tal como Él es, y esto fue lo 

que sucedió con la confesión de Pedro . 

Los discípulos son confrontados con la pregunta de Jesús. Aquellos que carecen de revelación 

solo tendrán la información de las cosas pasadas , o en el mejor de los casos usarán 

simbolismos o referencias del Antiguo Pacto para referirse a Jesucristo. Cuanto más anclados 

estamos en referencias, simbolismos, tipos, etc. – más alejados estaremos de la revelación 

genuina que precisamos para vivir la Verdad Presente de Dios . 

Cuando Pedro es confrontado por la pregunta de Jesús –  – él 

responde sin pensarlo posiblemente, y no habla desde las evidencias terrenas sino desde una 

revelación del Padre. Esto precisamos entenderlo desde dos ángulos: 

• Jesucristo eterno; 

• Una revelación del Padre, no desde la necesidad del hombre. 

 

Él es el Cordero que fue inmolado desde la eternidad, no responde sólo a una necesidad llamada 

pecado sino a un propósito eterno también – la iglesia, el cuerpo de Cristo, siendo  con 

Cristo, y  con el Padre . 

A lo largo de las Sagradas Escrituras vemos que siempre Dios obró en función de su propósito, 

aun cuando sació necesidades temporales, éstas tenían una conexión gloriosa con un propósito 

a nivel individuo, ciudad, reino o pueblo y símbolo o tipo de lo que habría de venir. 

• Dios provee para el propósito que tenía con Noé. 

• Dios provee para el propósito que tenía con Abraham, Isaac y Jacob. 

• Dios provee para el propósito que tenía en Egipto – un gobernador. 

• Dios provee para los esclavos que se transformarán en nación. 

• Dios provee a Moisés y al pueblo en el desierto de forma sobrenatural. 

Así como lo hizo, Él lo sigue haciendo proveyendo en circunstancias personales, pero dentro de 

un plan eterno. 

Desde la perspectiva humana, Él viene a resolver una necesidad del hombre y muchas más al 

mismo tiempo, pero desde la perspectiva divina, Él vino a reunirnos en Dios –   

. 
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La revelación más importante no es la que nace de una necesidad cubierta: 

• Enfermedad – Él es mi sanador. 

• Escasez o pobreza – Él es mi proveedor. 

• Problemas – Él es mi libertador. 

• Y así podríamos seguir. 

La declaración de Pedro no es inocente o circunstancial, todo lo contrario, esa declaración ponía 

de manifiesto la principal razón por la que los religiosos perseguían a Jesús . Hijo del 

Dios viviente no sólo significa la filiación eterna (preexistencia) del Cristo en Jesús, sino también 

indirectamente su divinidad. En particular, el título de Hijo de Dios coloca a Jesús en la intimidad 

inaccesible de la subsistencia divina; si puede preexistir respecto a las criaturas, es porque está 

siempre junto al Padre – es eterno, semejante a Dios, es Dios mismo. 

Cristo es la expresión visible del Dios invisible. No hay diferencia entre el Hijo y el Padre  

. 

Todo lo que pueda decir de Cristo está inherentemente conectado conmigo o con nosotros 

mismos. 

• Dios es absolutamente , lo que significa que su esencia, su naturaleza, su sustancia 

es también .  

• Jesús Cristo es la huella exacta de la sustancia de Dios, es decir, que no hay dos esencias 

distintas o sustancias compartidas por dos personas distintas.  

• Jesús Cristo es la imagen misma del ser de Dios, compartiendo la misma esencia y 

sustancia de Dios. 

Veamos detenidamente . 

En la cultura judía la filiación es un asunto de naturaleza, origen, esencia y representación. Por 

eso no hay expresión más aberrante para un judío ortodoxo que , sea esto con  

mayúscula o minúscula. Porque esto es considerado herético. Eso hacía que Jesús de Nazaret 

sea igual a Dios en naturaleza, origen, esencia y representación. 

•  es mucho más que una expresión religiosa o cultural. 

•  es mucho más que denotar dependencia o relación. 

•  

•   
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Jesús deja claro en  que esta igualdad en naturaleza era en función a una voluntad 

totalmente sumisa, rendida, despojada para servicio y propósito del Padre. 

• El Hijo es la encarnación del Padre. 

• El Hijo es el vivo ejemplo del Padre. 

• El Hijo es la gloria del Padre. 

• En esta confrontación recibe una revelación que lo acompañaría a lo largo de todo su 

ministerio . 

• Dedicaremos un capítulo a este tema. 

• 
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EXAMEN DE REPASO 

a) ¿A qué están anclados aquellos que carecen de revelación de Cristo? 

b) ¿Desde dónde habla la revelación que recibe Pedro? 

c) ¿A qué responde el sacrificio eterno del cordero que fue inmolado desde antes de la 

fundación del mundo? 

d) Cuando Dios cubre necesidades ¿A qué está respondiendo en realidad? 

e) ¿Cuál es la revelación más importante? 

f) ¿Con qué está conectado todo lo que digamos de Cristo? 

g) ¿Qué es Jesucristo? 

 
 

h) ¿De qué se trata el concepto de filiación en la cultura judía? 

i) ¿En esta igualdad de naturaleza entre el Hijo y el Padre cómo se muestra en la función? 

j) Por favor, a los conceptos listados en cuanto al Hijo y al Padre en Juan 5:17-46 agregue 

algunos que usted considere importantes 
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El ser humano y su naturaleza son temporales. Nacemos y crecemos bajo el concepto y la 

fortaleza del tiempo . Uno de los conceptos más difíciles de percibir es la eternidad de 

Dios y del espíritu. Es la mente del Espíritu, la mente de Cristo que nos permite entrar en este 

concepto que trasciende la materia, el tiempo y el espacio. 

• 

Por eso vamos a procurar tener una aproximación a estos conceptos por la gracia y operación 

del Espíritu. 

 propiamente escondido, punto de desaparición; generalmente tiempo fuera de la ; עֹלָם •

mente (pasado o futuro.), prácticamente eternidad. 

Es el concepto más antiguo referido a Dios ; y referido a que Él se encuentra en 

una dimensión difícil de comprender. Según dicen los diccionarios, se refiere a este concepto 

. 

 ; de lugar (absolutamente, ) o tiempo , ; קֵדְמָה o  קֶדֶם •

a menudo usado adverbio : antes de, antigüedad, antiguo, 

eterno, lado oriental, pasado, desde el principio, siglo, sureste, tiempos antiguos.  

Este concepto se usa generalmente a que Él es antes de todas las cosas ; 

esto le adjudica un carácter de soberanía y sabiduría por encima de todas las cosas. 

 ,propiamente  perentorio, en sentido de  o , antiguo , עַד •

eternamente, eternidad, eterno, perpetuamente, perpetuo, siempre. 

Generalmente este concepto se utiliza para denotar actos, decisiones a perpetuidad 

; algo que continuará indefinidamente . 

• 
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• αἰών ; propiamente edad, era; por extensión perpetuidad (también pasada); por 

implicación el universo; específicamente período (presente o futuro); tiempo antiguo, 

corriente de este mundo, eternamente, eternidad, eterno, siempre, siglo, universo. 

• αἰώνιος ; perpetuo (también usado del tiempo pasado, o pasado y futuro igualmente); 

sempiterno, siglo, eterno. 

Esta es una de las revelaciones apostólicas fundamentales en el espíritu de Pablo. Vemos que 

a lo largo del ministerio él procesó y trabajó esta revelación, aplicándola a la salud de la iglesia 

en su diseño y propósito. 

 – La epístola a los Efesios es la exposición más acabada de la revelación del universo y por 

ende nosotros en Él. Y es esta expresión , , , etc. Se repite una y otra vez. 

Desde el saludo apostólico  hasta la recomendación final de Tíquico . 

•  es la revelación de la perspectiva del Padre acerca de la iglesia, la cual es vista en 

el Hijo. 

-  . 

-  . 

-  . 

- 

 . 

- 

 . 

- La perspectiva del Padre nos permite ver una iglesia que ha dejado de depender 

del alma para interpretar los misterios el espíritu en Cristo. 

- Una iglesia imparable, invencible, inquebrantable no por sí misma sino porque 

está escondida en Cristo. 
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•  es la revelación del Hijo en la iglesia, la cual es vista como 

. 

- 
 

-  

- Desde el verso 13 al 25, Pablo nos afianza en la revelación del Cristo antes de la 

creación, fuente del universo visible e invisible, preeminente por creación y 

redención, etc. 

- Pablo toma  del Primogénito y hace algo que no esperábamos, 

coloca todo eso . 

• Por lo que respecta a la relación de Cristo con el mundo creado, Pablo hace varias 

afirmaciones capitales: 

. La idea general es clara: 

.  

• Cuando el Apóstol habla de  , creen algunos que se está 

aludiendo a la  de Cristo, dando al término “primogénito

 en sentido más 

bien histórico y jurídico, 

. Lo más probable es que haya que juntar 

ambos aspectos. Sabemos, en efecto, que entre los judíos el  tenía la primacía 

de dignidad como consecuencia de su primacía o prioridad en el tiempo. 

Pablo dice que Dios creó todas las cosas por medio de Cristo, con Cristo como Aquel en quien 

todo subsiste. El inspirado apóstol también dice que Cristo existía antes de todas las cosas 

creadas. Incluso dice que la creación existe para el Señor, que sirve para identificar a este 

último como el Señor Dios: 
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La Biblia hebrea dice que  creó todas las cosas por sí mismo, para su propia gloria, 

mientras que Pablo dice que todo fue creado en, a través y por Cristo. 

Pablo va tan lejos como para decir, en perfecto acuerdo con el apóstol Juan, que Jesús es 

completamente Dios, en esencia: 

• Jesús tiene  sino la  de la Deidad (o lo que hace a Dios lo que es), 
 

• Una revelación de Su eternidad me libra de todos los temores, crisis de aceptación, 

rechazo… y cuantas cosas más batallan en el alma del ser humano. 

Esto cambia nuestra manera de enfrentar el mundo y todas sus circunstancias.  

• Todo ha salido de Cristo y responde al gobierno, preeminencia de Cristo. 

• Como Él es antes de todas cosas, y todas las cosas por Él subsisten, entonces se cae toda 

prerrogativa de contienda o guerra con Satanás. 

- El diablo no califica como enemigo de Dios. 

- Un ser creado no puede competir con el Creador. 

- . 

- Escondido en Cristo no tenemos enemigos. 

• 
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• Su eternidad y creatividad hacen que todo fuese en Él y a través de Él. 

• Nosotros hemos vuelto a Él por medio de su gracia soberana. 

• Somos amados no por nosotros mismos, sino que el Padre ama al Hijo y por ende ama 

todo lo que está en el Hijo y todo lo que proviene a través de Él.  

• . 

• 

• Este perfecto amor, esta posibilidad de ser perfeccionados en Él, tiene que ver con la 

revelación del . 

• Todo rechazo es consumido en su amor eterno en Cristo Jesús. Ya el alma no tiene nada 

que opinar, es acallada en la soberanía del amor del Padre en el Hijo. 

• 

• El Padre y el Hijo son , nada puede separarlos. 

• En las palabras de Jesús:  

• Jesucristo engendró en la palabra e hizo nacer del Espíritu a esta primera e incipiente 

generación apostólica. 

• Paternidad no es una cuestión de edad o estado civil a nivel humano, sino es una cuestión 

de la revelación que tengo de la persona de Cristo. 

• 
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EXAMEN DE REPASO  

a) Explique las 3 palabras referidas a Dios y su eternidad 

 עֹלָם 

 

 קֵדְמָה קֶדֶם  

 

 , עַד 

 

b) Explique las 2 palabras en griego referidas a eternidad 

 αἰών

 

 αἰώνιος 
 

c) Explique la revelación que nos provee Efesios. 1 en relación a la voluntad de Dios 

 

 

 

 

 

 

 

d) Describa como Colosenses en el cap. 1:26-27 nos muestra que el Hijo es revelado en la 

Iglesia. 
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e) Desarrolle Colosenses 2:9 

• 

• 

f) Explique cómo somos amados en el amado según Juan 17:24 

• 

• 

• 

• 

g) Desarrolle el concepto de Paternidad Eterna. 

• 

• 

• 

• 

• 
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Preeminencia: , ser primero , ser preeminente. Se usa de Cristo en relación con 

la Iglesia: 

• La preeminencia de Cristo en autoridad. 

• La preeminencia de Cristo en la vida cotidiana. 

• La preeminencia de Cristo sobre el pecado. 

• La preeminencia de Cristo en el ministerio. 

• La preeminencia de Cristo en el reino y su manifestación. 

Él es quien abre brecha para los que vienen detrás, para los que son de Él y con Él.  

Él es el primero en dignidad y honra, y esto claramente porque hay segundos. Él decidió pasar 

de ser el Unigénito Hijo de Dios a ser el Primogénito Hijo de Dios para habilitar al hombre a ser 

engendrado en Dios y recibir su herencia.  

• Este es el carácter apostólico del Hijo . 

• Abre el terreno. 

• Pionero, algunas definiciones: 

- Persona que inicia la exploración de nuevas tierras: 

. 

- Persona que da los primeros pasos en alguna actividad humana: 

. 

• Participaron con Él en su 

sufrimiento y humillación, y el gozo máximo de Cristo es tenerlos consigo para que sean 

co-participantes de su gloria. 

• Cristo demanda el privilegio de tener a su iglesia consigo. 

• Él ha abierto una brecha que nos habilita a entrar donde Él ha entrado . 
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• Él es el primogénito porque Él es antes de toda la creación. 

• Él es el primogénito en todo. 

• Pero todo esto no es para que seamos segundos o terceros, o quien sabe qué número 

ordinal. 

• Somos hechos primogénitos en Él primogénito. Aquí entonces se cumple su condición de 

preeminente en el sentido de ser primero para que nosotros obtengamos su misma 

herencia . 

• Somos parte de la congregación de los primogénitos: 

• Primogénito en cuanto a herencia, posición, y representación del Padre. 

- 
- 
- 

En algunas versiones se traduce como supremacía (Isaías 46:9; Ezequiel 6:10) 
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EXAMEN DE REPASO  

a) Defina que es Preeminencia. 
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Para algunos la salvación y poder eterno comienza cuando fueron salvos en un momento 

determinado de sus vidas. 

Cuando Pablo habla acerca de la manera en que Dios trae la salvación a nuestra vida, dice: 

. Aquí Pablo nos indica un orden definido en el cual nos vienen las 

bendiciones de la salvación. 

Aunque hace mucho tiempo, antes de la creación del mundo, Dios nos  para ser sus 

hijos y para ser transformados conforme a la imagen de su Hijo, Pablo señala el hecho que en 

el momento de la realización de su propósito en nuestra vida Dios nos  (aquí en este 

contexto, es Dios el Padre el que está claramente a la vista). 

Luego Pablo inmediatamente menciona la justificación y la glorificación, mostrando que estas 

vienen después del llamamiento. Pablo nos dice que hay un orden definido en el propósito 

salvador de Dios (aunque no se menciona aquí cada aspecto de nuestra salvación). De modo que 

empezaremos nuestro estudio de las diferentes partes de nuestra experiencia de la salvación 

con el tema del llamamiento. 

Cuando Pablo dice: 

, está indicando que ese llamamiento es un acto de Dios. Es específicamente un 

acto de Dios el Padre, porque Él es el que predestina a las personas para 

. 

Otros versículos describen de forma más completa lo que es este llamamiento. Cuando Dios 

llama a las personas en esta forma poderosa, las llama ; 

los llama a  y a 

. 

Las personas que Dios ha llamado son  , han sido 

 ( , y han entrado en un reino de paz 

, libertad , esperanza , santidad , 

sufrimiento paciente , y vida eterna . 

Estos versículos indican que este no es un simple llamamiento humano desprovisto de poder. 

Este llamamiento es más bien una especie de «convocatoria» de parte del Rey del universo y 

tiene tanto poder que puede obtener la respuesta que está pidiendo en el corazón de las 

personas. Es un acto de Dios que garantiza una respuesta, porque Pablo especifica en  

 que los que fueron  fueron también . 

Este llamamiento tiene la capacidad de sacarnos del reino de las tinieblas y llevarnos al Reino 

de Dios de forma que podamos estar unidos en completa comunión con él: 

. 
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La seguridad eterna es la  de que cada creyente nacido de nuevo tiene una 

perfecta, completa y eterna salvación en Jesucristo. Tan pronto como un pecador reconoce a 

Cristo como Señor, él posee una salvación plena y sin fin. Tener a Cristo es tener una posición 

segura delante de Dios . Aunque la Biblia no usa el término  para 

describir la relación del creyente en Cristo, eso no deja duda de que el hijo de Dios está 

eternamente seguro . 

A causa de la persona y obra de Cristo no perdemos la bendición de la salvación 
 

 No, la salvación demanda arrepentimiento . El arrepentimiento 

significa un cambio de mente que resulta en un cambio de vida . La persona 

que no ha cambiado su manera de pensar con respecto a Dios, el pecado, Cristo, etc. y que 

nunca ha evidenciado este cambio de pensamiento con una vida santa y transformada, nunca 

se ha arrepentido y nunca ha sido salva. 

 No, la salvación requiere del nuevo nacimiento, y el nuevo nacimiento siempre transforma 

la vida del hombre . 

 No, la salvación es evidenciada por la perseverancia 

. De acuerdo con estas 

escrituras, el que es verdaderamente nacido de nuevo perseverará en Él. 

 No, la fe que salva siempre produce obras . Si 

alguno dice tener fe en Cristo, pero su vida no refleja las obras de Cristo, éste no tiene la fe 

de Cristo . Una profesión sin fruto (de tener fruto) no puede reclamar las 

promesas de Dios de la seguridad eterna. 
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Una casa apostólica vive para una sola cosa: . Esto no significa una 

obediencia fría y sin vida del Espíritu, porque ese tipo de obediencia le provoca fastidio a Dios 

. 

Cristo NO vino esencialmente para salvar, sanar y libertad. Él vino a hacer la voluntad del Padre 

. 

- Su voluntad te vuelve libre de la expectativa de todos. 

- Su voluntad te alinea al cuerpo de Cristo, que ama la voluntad de Dios. 

- Los que aman la voluntad de Dios son estables. 

• 

 que el Uno es posible cuando dos personas o más, llegan a ser 

 si están haciendo la  . 

Herencia: se hereda la voluntad del Padre. La herencia es  voluntad. 

• El hijo inmaduro se encandila con los bienes, pero el hijo maduro se ocupa en la correcta 

administración, cuidar los bienes del Padre. 

• 

  



 

 18 

El Espíritu imprime en nuestro ser espiritual las verdades que se van revelando para que 

nuestra mente se vaya sometiendo a la mente del Espíritu, que es la mente de Cristo. 

• No es información que se acumula. 

• No es conocimiento racional que produce soberbia y vanidad de la mente natural. 

• No es letra que se lee, sino que se “percibe” en el Espíritu. 

• Es una impresión en el espíritu, una revelación de lo escondido de Cristo . 

La mente de Cristo  es una mente natural que es entrenada para que sea más informada o 

reflexiva. 

La mente de Cristo tiene el todo de los misterios, pero nuestro espíritu necesita de la revelación, 

para quitar los velos humanos, lógicos, culturares, religiosos que han hecho división entre mi 

mente y Su mente. 

• La revelación rasga o quita velos a través de la muerte. Se precisó de la cruz y la muerte 

para que hubiera un velo rasgado. 

• 

• Cuando el velo fue rasgado para tener acceso al lugar Santísimo, toda la habitación no se 

transformó en lugar Santo.  . 

• En síntesis, todo velo es una separación a la , es una limitación al acceso pleno a 

la sabiduría de Dios. 

• La gran mayoría de los velos son engaños y mentiras del sistema que caen cuando hay 

muerte a mi ego, vanidad de conocimientos aprendidos y memorizados. 

La mente de Cristo que ya está en nosotros nos vuelve  con la universalidad de Dios  

. 

• Su mente no está en nosotros para responder nuestros cuestionamientos. 

• Su mente es el Espíritu de Verdad, que enseña todos los secretos del corazón de Cristo. 

• Su mente es el Espíritu de Verdad que toma de lo escondido de Dios. 

• Su mente es el Espíritu de Verdad que nos vuelve más precisos en Su voluntad. 
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Tanto el cuarto Evangelio como las cartas del apóstol Juan pueden ser estudiadas y entendidas 

por la selección de palabras, a primera vista abstractas, que se utilizan con más frecuencia. 

Tales palabras son: Verbo, Luz, Vida, testimonio, gloria, Hijo, creer, obras de Dios, Cristo, 

señales, Verdad, amor, carne, Yo Soy, mundo, entre otras. 

Una comprensión del sentido del uso de tales expresiones nos llevará más cerca de la visión 

que Juan tenía de la Persona de Jesucristo. 

Advertimos en ellas la influencia griega de la que se nutría la cultura de aquellos días, pero 

también se hará evidente la profunda convicción del autor con relación a la Escrituras del 

Antiguo Testamento. 

 En griego  traducido después al latín . El idioma español lo adoptó después 

como . En realidad, está mal traducido porque en nuestra lengua  no 

expresa la idea de  y mucho menos de  de manera exclusiva. El verbo, que 

todos aprenden a conjugar en las escuelas, no es el término más indicado para que 

. 

 Esta expresión  no se debería traducir porque es un título personal que por el uso 

adquiere la calidad de nombre propio como . 

 El término , en griego, se refería a todo el campo del pensamiento y a la capacidad de 

transmitirlo. Se puede comparar con la palabra  empleada en el hebreo,  

. 

 El  es entonces la forma (que sale al exterior), del pensamiento y sabiduría divina. Es 

la razón de Dios expresada. En consecuencia, por medio de esta Palabra, se transmite la 

revelación divina a la humanidad. El  es el puente entre lo finito y lo infinito, entre la 

eternidad y el tiempo. 

 Hay tres maneras en que Cristo, el Logos eterno, reveló a Dios el Padre: 

 En la Creación . 

 En la Encarnación . 

 En las enseñanzas . 

 En las tres primeras expresiones de , se encuentran las tres afirmaciones que 

constituyen la esencia del : 

 Su Eternidad. 

 Su Persona propia, distinta de la del Padre. 

 Su Divinidad. 

 Es importante notar que Juan, no tiene tanto interés en demostrar quién creó el mundo  

(el ), ya indicado en el Génesis, sino por medio de quién lo creó. El  es el poder 

que origina la creación . 

 Tampoco Juan se propone indicarnos cuándo tuvo lugar la creación, sino dejar en claro que, 

en ese principio, El “  ya  o existía. 
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 Una característica de los escritos de Juan son las antinomias. El afirma algo y luego lo niega, 

es una aparente contradicción. Esto se ve con mayor claridad al presentar a Cristo como la 

 . 

 Jesús ilustró su rol de Luz del mundo en la curación del hombre ciego . Él es la Luz 

del mundo porque hace posible que los hombres puedan ver. Comparar . 

 En su primera carta, la enseñanza de lo que supone caminar en la Luz va dirigida 

principalmente a los gnósticos, que decían, que el hombre iluminado consideraba 

indiferente cualquier conducta moral. Esto era un atentado contra la ética cristiana ya que 

la iluminación de la persona se demuestra por la clase de carácter y conducta que exhiba. 

Estas eran algunas evidencias de caminar en Luz: 

  Comunión con Dios y con los hombres. 

  Conciencia de pecado y confesión del mismo. 

  Obediencia a Dios, imitando a Cristo. 

  Amor a los hermanos. 

 Hay tres declaraciones en la Biblia respecto de la Naturaleza de Dios y las tres se encuentran 

en los escritos de Juan:  

•  . 

•  . 

•  . 

En el griego no aparece en estas declaraciones el artículo  o “la” como  

o , sino “  y , es decir, que su naturaleza misma es 

Espíritu, es Luz y es Amor. Comparar . 

 Luz y Vida: Ambos conceptos con respecto a Cristo como la Luz y la Vida han estado siempre 

entretejidos en las Escrituras:  

• ; 

•  ; 

•  . 

En el Génesis aparece primero la luz, antes que la vida, como si fuera el elemento primordial 

y luego aparece la vida como consecuencia de la luz. . 

Hoy sabemos mucho más que hace sólo algunos años con relación a la enorme influencia 

que la luz tiene en el desarrollo de la vida natural. 
 

 El creyente ve en Cristo la  de la vida porque en Él y por Él, todo tiene explicación y 

significado. Por el contrario, sin Él todo en este mundo se vuelve oscuro y sin sentido. Sin 

Jesucristo todo carece de propósito para la raza humana. 

Jesucristo irradia en la vida de los hombres el conocimiento de su propia naturaleza, el 

significado de su existencia y su realización eterna. Sin esa , las preguntas existenciales 

del género humano quedan definitivamente sin respuestas. 
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Notemos que cada nueva expresión respecto a la Persona de Cristo tiene como finalidad agregar 

mayor significado a la figura de Jesús. 

 En este caso  aparece 11 veces en el cuarto Evangelio y en 6 de ellas se refiere a la 

encarnación o a la humanidad de Jesús. 

En las Epístolas de Juan este tema se hace aún más importante, de manera que reconocer 

que el  se convierte en un factor decisivo para la autenticidad de la fe. 

Comparar . 

 La idea de la encarnación era totalmente descabellada al pensamiento griego, porque para 

ellos Dios no podía habitar entre los hombres. Según ellos, la única manera en que Dios se 

aproximara a los seres humanos era por los  o intermediarios. Para el pensamiento 

judío, en cambio, esto estaba ligado a distintas expresiones tales como , 

,  y . 

 La palabra  designa su humanidad, la debilidad de su naturaleza terrena y la 

susceptibilidad de sufrir todas las necesidades de los demás hombres: hambre, frío, 

cansancio, dolor y muerte. 

 La encarnación de Jesús es entonces un acto de entrega inmensurable. Es el supremo 

renunciamiento de un Ser ilimitado que se encierra en los estrechos límites de su 

humanidad. Es un Ser Todopoderoso que se despoja a sí mismo de su poder para entrar en 

la debilidad y fragilidad de la naturaleza humana. 

 Este es el mismo pensamiento que asombra al apóstol Pablo: 

. Ver  

 . Este es quizá el pensamiento 

más profundo de la revelación bíblica descrito en  

La palabra que utiliza para  es  que quiere decir , escogida 

seguramente para designar el género de vida más pobre, característica de los beduinos del 

desierto. 

El  que creó el Cosmos, que formó el cuerpo del primer hombre, toma ahora del 

mismo elemento y se hace  para acampar entre sus criaturas y darse a conocer. 
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 Para hacer una cronología digamos que primero el Hijo está en el seno del Padre, en lo 

íntimo de la Divinidad; luego actúa como la Palabra, el Logos Creador, en la formación del 

Cosmos; a continuación, como Palabra anuncia su propia encarnación y finalmente vemos 

que , es decir tomó forma humana, siendo al mismo tiempo 

 y . 

 La palabra  expresa en el lenguaje oriental . Esta es una palabra muy 

fuerte al tratar la personalidad de Jesucristo porque pone de manifiesto la Divinidad de su 

naturaleza. Eso implica que llamar a Jesús  , era lo mismo que decir 

. Además, por esta relación filial con Dios, los judíos querían matarlo, 

. 

 La expresión favorita de Jesús: Hijo de Hombre, es también significativa; Si Hijo de Hombre 

expresa su naturaleza humana de la que es revestido, Hijo de Dios es la declaración de su 

íntima naturaleza Divina. 

 Como Hijo, es ; porque tiene la naturaleza misma de Dios . Adán fue 

hecho  imagen de Dios. Él tenía el deber de revelar a Dios ante su creación y falló. 

Jesucristo es . 

 

 En griego . Esta es otra fórmula de su manifestación divina y mesiánica, enraizada 

profundamente en el pensamiento judío y ligada exclusivamente a la esencia misma de Dios. 

 Para los judíos la expresión  estaba estrechamente vinculada a la primera revelación 

que Dios hace de sí mismo a Moisés en el desierto. En esa revelación, Dios se da a conocer 

como el , es decir como el que , , “el que 

existe indefinidamente”. 

 Esto representa en los labios de Jesús, su existencia eterna y su conciencia de autoridad 

sobrehumana. 

Las frases  de Jesús aparecen, algunas veces en forma absoluta como: 

Otras veces la expresión está unida de una proposición salvífica: 

, etc. 

 Estas frases que registra Juan y otros evangelios, no sólo son expresiones metafóricas, son 

exclusivas de la dignidad de Jesús, idea que se acrecienta con los calificativos de  

o . Por lo tanto, el  constituye una afirmación rotunda de la Deidad de 

Jesucristo.  
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 Para el desarrollo de la historia de la salvación, la Gloria de Dios jugó un papel fundamental, 

tanto para el pueblo de Israel como más tarde para la Iglesia. Si arrancásemos de las páginas 

del Antiguo Testamento toda mención de la manifestación de la Gloria de Dios, en realidad 

no quedaría más que una historia confusa e incomprensible. La manifestación de la Gloria 

de Dios o la ausencia de ella fue siempre el factor determinante en el transcurso de los 

grandes hechos de la historia. 

 En el concepto judaico, la Gloria de Jehová denota la revelación del Ser de Dios, su naturaleza 

y su Presencia ante la humanidad, a veces con fenómenos físicos. 

 En el Éxodo, la Gloria de Dios acompañó a su pueblo después de la liberación de Egipto: 

 En una nube ; 

 En el Sinaí ; 

 A Moisés se le permite tener una visión de la Gloria de Dios ; 

 Llenó el Tabernáculo ; 

 Aparecía especialmente a la hora del sacrificio ; 

 Ezequiel, Isaías y otros tuvieron una visión de la Gloria de Jehová. 

 En la cristología de Juan, la Gloria tiene tres sentidos diferentes, aunque estrechamente 

relacionados entre sí: 

 Se trata del Poder sobrenatural más eminente, manifestado por la intervención de Dios 

; 

 La honra y alabanza humana . 

 La exaltación y magnificencia eterna que sólo pertenece al Creador de todas las cosas 

. 
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EXAMEN DE REPASO 

a) ¿Cuáles son las 3 afirmaciones que Juan declara como la esencia del “Logos” según  

Juan 1:1? 

 
 
 

b) Menciones las evidencias de caminar en Luz según Juan. 

 
 
 
 

c) Explique la relación entre Luz y Vida. 

• 

• 

• 

• 

d) Explique como el Logos se encarnó según Filipenses 2:6-7; 1 Juan 4:2-3 y 2 Juan 1:7 
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e) Desarrolle la condición de Hijo de Dios e Hijo del Hombre. 

f) Explique el significado de “Yo Soy”. 

 

 

g) Desarrolle el concepto judío de “la Gloria de Jehová”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

h) Explique los 3 sentidos diferentes de “La Gloria de Dios”. 
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 APUNTES 
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Hebreos es un libro de comparaciones y contrastes. El Nuevo Pacto se ve contra el telón de 

fondo del Antiguo. El Nuevo se ve como algo mejor.  es la palabra clave. El Nuevo Pacto 

es mejor porque es más global (incluye a los gentiles); tiene un mejor Mediador; un mejor Sumo 

Sacerdote; un mejor Rey y una mejor revelación de Dios. 

De hecho, mientras el autor de Hebreos (que, según creo, era Pablo, posiblemente a través de 

un escribiente) describe la persona y la obra de Jesús, el comparativo cambia rápidamente al 

superlativo. No basta con ver a Jesús como alguien simplemente  que lo que vino con 

anterioridad. Él es más que mejor: es el mejor. 

A este respecto, Hebreos se centra en la supremacía de Cristo. Hablar de  es hablar 

de lo que está  o  los demás. Alcanza el nivel de lo que es . En nuestro 

lenguaje se refiere a aquello (o aquel) que es lo más grande en poder, autoridad o rango. 

También se usa para describir aquello (o aquel) que tiene la mayor importancia, relevancia, 

carácter o logro: lo máximo. 

En todas estas áreas de consideración, Jesús figura como lo máximo o lo supremo: supremo en 

poder, rango, gloria, autoridad, importancia, etc. 

La alta cristología de Hebreos se levanta contra el trasfondo del Antiguo Pacto. Hebreos 

comienza con la certificación de que Cristo es la suprema revelación de Dios: 

 

Aquí, la supremacía de Cristo es su preeminencia sobre los profetas del Antiguo Testamento. 

Aquellos profetas hablaron la Palabra de Dios, pero Cristo es la Palabra de Dios. No es un simple 

profeta dentro de una larga lista. Él es el Profeta por excelencia. 

Esta revelación suprema viene de Él, Aquel que es más que un profeta, el propio Hijo de Dios. 

En este pasaje de apertura en el libro de los Hebreos hay suficiente cristología de peso para 

ocupar a los astutos teólogos durante toda su vida sin que puedan agotar su riqueza. Aquí se ve 

a Cristo como Creador del mundo y Aquel que lo sostiene por su poder. 

Él es el Creador de todas las cosas y el Heredero de todas ellas. Es el resplandor mismo de la 

gloria de Dios. De nuevo, no basta con decir que es el reflejo supremo de la gloria divina. No; Él 

es el resplandor de esa gloria. Es la expresión de la imagen de la persona de Dios, Aquel que 

lleva el  de forma suprema.  es una expresión del latín para referirse al 

modo en que el hombre habría sido creado de acuerdo con la narración de . 
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A continuación, Hebreos establece el contraste entre la persona y la función de los ángeles y 

Jesús. Ningún ángel llega al nivel de unigénito Hijo de Dios. Los ángeles no deben ser adorados, 

pero a ellos sí se les ordena que adoren a Cristo. El Reino no se da a los ángeles; se le da a 

Cristo que es el único que se sienta a la derecha de Dios Padre, en la posición de autoridad 

cósmica. Cristo tiene la supremacía sobre los ángeles en todas las formas posibles y no debe 

ser confundido como uno de ellos. 

Luego, el autor de Hebreos detalla la supremacía de Cristo sobre Moisés. Con toda seguridad, 

Moisés es la persona que más se exalta en el Antiguo Testamento por su papel como mediador 

de la Ley. Leemos: 

 

Los contrastes aquí se encuentran entre el siervo de la casa, el constructor y el propietario de 

la misma. El constructor y propietario están por encima del siervo de la casa. Moisés pudo 

conducir al pueblo a la tierra prometida terrenal, pero no guiarlos a su reposo eterno. 

Después de esto, se ve a Cristo como Sumo Sacerdote supremo. Los sumos sacerdotes de la 

antigüedad no eran más que sombras de la realidad que había de venir. Los sacrificios de la 

antigüedad se ofrecían con regularidad; Cristo ofreció el verdadero sacrificio y lo hizo una vez y 

para siempre. Los antiguos sacerdotes ofrecían objetos distintos a ellos mismos. El Sumo 

Sacerdote Supremo se ofreció a sí mismo, sacrificio perfecto. Él es el sujeto y, a la vez, el objeto 

del supremo sacrificio de expiación. 

Finalmente, el sacerdocio de Cristo difiere de aquel de la antigüedad en el que Cristo sirve tanto 

de Sumo Sacerdote como de Rey. En el Antiguo Pacto, el rey debía venir únicamente de la tribu 

de Judá. Los sacerdotes debían ser consagrados de la tribu de Leví (según Aarón). Pero Jesús 

no era levita. Era un sacerdocio diferente, según un orden distinto: el orden de Melquisedec. 

Este aparece de forma extraña ante Abraham en su condición de rey y sacerdote a quien éste 

rinde obediencia. Hebreos argumenta que Abraham es mayor que Leví, y Melquisedec es mayor 

que Abraham y por tanto mayor que Leví. La condición de sumo sacerdote y rey eternos se da a 

Cristo en cumplimiento de . 

Estas referencias no son más que unas cuantas de las riquezas expuestas en Hebreos que 

declaran la supremacía de Cristo. 
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EXAMEN DE REPASO 

a) ¿Cuál es el tema central del libro de Hebreos?  

b) Explique la declaración: Cristo es la suprema revelación de Dios, según Hebreos 1:1-3 

c) Desarrolle el concepto de supremacía. 

d) Explique cómo se ve a Cristo como Sumo Sacerdote. 
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Nuestro Dios es soberano porque Él es autor de la vida, todos sus criterios son eternos. Si el 

diablo o el espíritu del siglo puede poner duda sobre este punto, entonces habrá puesto duda en 

toda la fe. 

Dios existe para que todas las cosas funcionen según sus diseños. 

• No es para darnos un auto o casa. 

• No es para que mejoremos nuestras vidas. 

• Para reformar las cosas de acuerdo a la eternidad. 

• A algunos le costó la vida, un foso de leones, a Esteban lo apedrearon. 

Se nos tiene que revelar si lo que nos pasa está de acuerdo con el diseño de Dios para ese 

tiempo. Nosotros pertenecemos a la rueda de la reconciliación, sin importar lo que nos pasa. 

Pablo pasó por todo para Él, no para estar bien.  es el eje central de toda 

persona que anhela cumplir el propósito de Dios, llegando a este concepto por: 

• La salvación por gracia. 

• La regeneración del espíritu. 

• La manifestación de las buenas obras por la vida del espíritu. 

• 

La no revelación plena de la soberanía de Dios lo lleva al cristiano a sentir que hay cosas que no 

le funcionan. Todos los que marcaron niveles de fe referenciales lo hicieron cuando 

consiguieron responder a ubicar lo que estaban viviendo a la soberanía de Dios y adjudicaron 

fehacientemente ciertos sucesos a Su soberanía. 
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no es una palabra de moda y no debemos gastarla usándola vanamente. Dios ha 

determinado traer todas las cosas a su estado original en Cristo. 

Involucrar cada etapa de la vida en las áreas de la iglesia no es para entretener a esa porción 

de la comunidad Iglesia. 

Un sinónimo de reforma es la palabra : cambio de mente. 

 reparar un error. 

 es una obra masiva de llevar toda la creación a su destino eterno. 

Arrepentimiento tiene un impacto global, cuando se entiende en la esfera de la soberanía de 

Dios y como un asunto de reforma. Un arrepentido afecta familia, ciudad y nación, es una 

cuestión de estado. Es nuestro voto hacia el original de Dios. Precisamos re-dimensionar el 

concepto a un nivel magnánimo o global. 

El daño más pequeño de un no-arrepentido es que se irá al infierno, el daño más grande es que 

le está impidiendo a Dios afectar toda una generación con su cambio. 

 se revela a personas que están viendo sus vidas en función de la magna creación. 

Si usted se quiere arrepentir porque no le está yendo bien en la familia o economía, usted no 

está viendo el alcance de su pecado. 

La bendición más baja es que a usted le vaya bien, precisamos elevar nuestro estándar de 

bendición y precisión en la medida de ver las consecuencias. 

Por ende, elevaremos también los estándares de lo que nos provoca felicidad o alegría, si 

comprar una casa en un urbanismo privado te da una alegría en una escala del 1 al 10, nivel 10 

es que no estás viendo la envergadura del plan de Dios. Celebremos los logros de los hermanos, 

pero nunca los comparemos a transformar una generación completa al diseño de Cristo. 

Todo lo que nos pasa no es voluntad de Dios, sino que de acuerdo a  aunque las 

cosas que hagamos no están de acuerdo al diseño de Dios, cuando me arrepiento lo que hice es 

redimido para su propósito. 

Soberanía de Cristo quita la desesperación. Un cristiano en desesperación incontrolable es 

alguien que solo se quedó en el estadio de la salvación personal. 

Sin embargo, Dios ha reconciliado todas las cosas consigo mismo, y mi arrepentimiento o 

reconciliación es parte de ese universo de procesos divinos para el cumplimiento de sus 

diseños. 

 sinónimos de la estación en la 

que estamos. 
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EXAMEN DE REPASO 

a) Desarrolle el concepto de Soberanía de Cristo. 

 

 

 

b) Defina arrepentimiento. 

c) Explique de qué manera se relacionan las palabras: reforma, arrepentimiento, reconciliación 

y restauración. 
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La palabra  se escribe en la Biblia  que significa  lo que fue 

creado. 

Entonces cuando hablamos de reforma no hablamos de algo nuevo, de una moda. 

 

• 

Cristo el Origen de todo lo creado, el centro de todo (todo gira a su alrededor), el sustenta todo, 

todo volverá a Él. 

 La reforma es conocer más claramente a Cristo y por ese conocimiento, vamos haciendo los 

cambios en dirección a lo que vamos conociendo. 

 La reforma es cruzar, por medio de la cruz. 

 sólo es posible concretarla cuando en nosotros hay una decisión a vivir por la 

mente de Cristo y no por lo que conocíamos según la carne. 

 La reforma empieza en nosotros desde el arrepentimiento, reforma es verlo todo desde la 

mente de Cristo. 

 La reforma es un tiempo continuo, entonces lo que hoy entendemos como reforma es muy 

probable que sea lo que mañana tengamos que reformar. 

 La reforma es progresiva y es todos los días; todos los días nosotros nos encontramos en 

nuestra vida con algún aspecto a reformar. Lo peor que podemos hacer es tener en el tiempo 

de hoy aquellas cosas que nos funcionaron ayer porque seguramente hoy ya son aspectos a 

reformar.  

 La reforma se entiende desde volver al origen, y eso mucho más que mirar el pasado. El 

origen no tiene que ver con nuestro pasado sino con lo que es antes que todo.  

 La reforma es un sistema orgánico que nos lleva de vuelta al lugar donde todo comenzó: 

Cristo. 

 Reforma es vencer la postergación, debemos erradicar el .  
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 Reforma es el impulso de caminar hacia delante, . 

 Una reforma es un cambio de sistemas, un cambio de enfoque es quitar inconvenientes sin 

quitar el sistema entero o la operativa de base. 

Nuestro peor fracaso es que se nos pase toda la vida sin alcanzar aquello para lo cual fuimos 

llamados. 

 

 La reforma no es inicialmente cambios externos, sino que comienza en el entendimiento. 

Las reformas deben ser entendidas para que haya paz en los procesos de cambios. 

 La reforma no es algo que nosotros produzcamos, sino que es algo que Cristo produce en 

nosotros y a través de nosotros. 

 La reforma no comienza con acciones de cambio sino con un entendimiento cambiado. 

 La reforma no es algo que nosotros produzcamos, sino que es algo que Cristo produce en 

nosotros y a través de nosotros por medio de la revelación. 

 La reforma nunca puede materializarse hacia a fuera si primero no fue incorporada como 

 y natural en nuestras vidas. 

 Porque Cristo es vida y necesita de un organismo para poder desarrollarse, 

por eso todos nosotros somos parte de un cuerpo. La reforma se va a expresar a través de 

un cuerpo. 

Llamamos reforma a entender la vida de Cristo en nosotros, para que por Él nos podamos 

conectar con todo el diseño original. 

 

 En la reforma la fidelidad al diseño supera los resultados. La reforma se manifiesta cuando 

tomamos tiempo para ver en dónde estamos parados, más allá del éxito o fracaso en 

nuestras vidas y funciones. 

 Es importante saber que cada generación es juzgada por la fidelidad a la luz y a la revelación 

que haya recibido del Señor. 

 La reforma sólo puede entenderse cuando nosotros nos ubicamos en tiempo y en espacio de 

la revelación presente. 

Estos días son una buena oportunidad para meditar en nuestro espíritu si estamos produciendo 

conforme al diseño Divino, eso nos permitirá establecer un diagnóstico. 
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 Una reforma aparece cuando las cosas que se hacen requieren de demasiadas imposiciones, 

más que una cuestión de vida y acciones por naturaleza. 

• 

 Los tiempos de reforma aparecen para volvernos otra vez al origen, al punto de partida al 

inicio para que podamos ser  con lo que Dios espera de una generación. 

 La reforma aparece para producir Exactitud en el entendimiento, y en el propósito en una 

generación van a producir grandes cambios. 

 Exactitud debe verse como la capacidad de ajustes a las reformas: 

; cuando las prácticas del espíritu son impuestas, se pierde la esencia y 

nos quitan la precisión y la exactitud conforme al propósito con que nos fueron dadas. 

  

 En la cruz, con la muerte de Jesús y la resurrección de Cristo comienza a operar el nuevo 

y mejor pacto sobre nuestras vidas. 

 Cuando hablamos de Antiguo Pacto estamos hablando de todo lo que fue sombra, pero 

no es Cristo. 

 

 En Cristo, todo lo que no nos muestre a Cristo no es el pacto en el cual nosotros vivimos. 

 Todo lo que no me permite conocer a Cristo no tiene que ver con el Nuevo Pacto. 

 Dios respeta sus pactos y se relaciona con el hombre conforme al pacto que el establece. 

Este principio es fundamental del Nuevo Pacto. 

 Esto no quiere decir que el Antiguo Pacto sea malo, sino que nos mostraba a Cristo sólo 

por sombras, figuras, tipos y símbolos. 

 Pero ahora en el Nuevo Pacto, Cristo opera a través de nuestras vidas para manifestar 

aquello que Él ya nos ha dado. 

 Ya no son sombras externas, sino que es una persona interna operando en nosotros para 

concretar su diseño original en esta generación. 

 Necesitamos saber cuáles son los diseños originales de Dios, para descubrir en qué 

punto nos hemos descuidado de sus diseños. 
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• 

Una definición precisa de reforma es: . 

 Porque Cristo en nosotros nos direcciona hacia los diseños que fueron establecidos desde 

antes de la fundación del mundo. 

 La ruta para volver a los diseños divinos es más que mirar para el pasado, es que se nos 

revele el origen de Dios. 

 Es mucho más que ir hacia atrás, es caminar hacia el futuro correspondiendo al origen de 

todo lo creado. 

 Mi origen no está en el ayer, está en el  de . Antes de que todo viniese a existencia. 

 El origen sólo se entiende cuando se ve el final, y esto tiene que ver con una 

. 

 Todo lo que Dios diseñó es  que todo y que la nada. En  las Escrituras 

mencionan que Cristo es la sabiduría de Dios 

; entendiendo esto leamos lo que declara Proverbios acerca de 

la Sabiduría: 

Entender lo que Dios diseñó  de que todas las cosas fueran creadas nos permite 

sobreponernos a cualquier circunstancia. 

Ninguna circunstancia que venga después debería de afectar el antes de Dios. 

Por eso Jesús calmo la tormenta, porque Él era  de la tormenta. 

 El entendimiento del  debe revelarse a nuestras vidas para que veamos claramente 

que ahí está nuestro . 

 Entender el antes de Dios es entender que nuestras vidas son el canal que Dios quiere usar 

en una generación para volver a unir lo que desde el origen estaba unido. 

 Si estamos conectados con el antes de Dios en Cristo, nos podemos sobreponer ante 

cualquier circunstancia.  
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 Al conectarnos con el  de Dios nos permitirá acceder a los tiempos de . El 

conocer el  nos permite saber qué debemos restaurar. 

 La necesidad de  es porque antes debió haber una forma correcta, por eso la 

reforma es progresiva porque quiere decir que antes hubo una forma que hoy ya no estamos 

respetando.  

Al saber lo que Él diseñó  de que todas las cosas fueran creadas no tendremos 

problemas en manifestar a Cristo. 

Necesitamos conectarnos a la mente de Cristo para saber qué quiere Él . Espíritu de 

reforma es capacidad de cambio, sin entrar en conflicto, ni dudas y procesos prolongados. 
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EXAMEN DE REPASO 

a) Defina reforma por lo menos en tres conceptos claros y precisos. 

 

 

 

 

b) ¿Porque decimos que la Reforma es entender la vida de Cristo en nosotros? 

c) ¿Cuándo se manifiesta la reforma? 

d) ¿Cuál es la relación entre Cristo y el Nuevo Pacto? 

e) ¿En que se identifica el nuevo pacto? 

f) Explique la relación entre el ANTES DE DIOS y nuestro ORIGEN. 
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No es la manera como vemos nuestras vidas, y ésta es nuestra lucha como cristianos. Todos 

tenemos una cosmovisión, aunque no siempre sea la correcta. Es admirable cómo los discípulos 

y primeros creyentes tenían una cosmovisión, y esto no era de otra forma sino por una 

revelación; es muy posible que ellos asumieran que toda la tierra tenía que ver con el imperio 

romano, por esto Pablo termina en Roma, ya que desde allí se regía . 

La cosmovisión bíblica es la única que Dios va a respaldar con hechos puntuales en la vida de 

un cristiano, es la que podemos sostener por medio de las Escrituras. 

Muchas personas viven basadas en sus conjeturas y eso es lo que hoy nos impide vivir más allá 

del velo, más allá de un mundo que a veces no entendemos. Cuando decimos: 

, esa expresión , la biblia la traduce como velo. 

Muchos de nosotros todavía tenemos algunos velos que se tienen que correr para poder ver 

toda la gloria que Dios tiene en nuestras vidas. 

Según la palabra del Señor no existen velos para nosotros que hemos nacido después de la cruz 

. Por eso dice 

. 

En aquellos días proféticos la Biblia dice que no hay velo, porque en el día del Señor el velo se 

rasgó y cuando Cristo rompe un velo, Él no deja nada por hacer. 

Cuando nosotros hablamos del velo o el telón que se tiene que correr estamos hablando de 

nuestras propias formas de pensar, que están basadas en la ignorancia, por causa de no haber 

caminado al ritmo de lo que Dios ha estado hablando al mundo en los últimos años. 

Nuestros ojos y oídos salen a la mañana y todo lo que oímos y manejamos en nuestra mente 

dentro de nuestro ser interior son como velos que se van construyendo, a eso la Biblia le llama 

entendimiento entenebrecido. 

El entendimiento entenebrecido es que nuestra mente comienza a ser invadida por velos, oímos 

la radio, la TV, vemos una actitud que no nos gusta, vemos u oímos lo que nunca debimos haber 

visto ni oído, y nos juntamos con quienes nunca debimos juntarnos. 

• 
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Cuando Juan llega a Patmos después de haber sufrido todo lo que había sufrido, dice la Biblia 

que se le apareció una voz y le dijo: . Juan había predicado el evangelio 

y por el testimonio fue metido preso, se ve que su mensaje era violento y ungido, sin embargo, 

cuando llega preso a la isla de Patmos el Señor le dice: 

. 

Entonces el evangelio no es la suma de nuestras historias como cristianos, el evangelio 

solamente es vinculante a la persona de Cristo manifestada en nuestras vidas hacia los demás. 

Lo demás son velos, y estos no se rompen sino con la palabra de Cristo, el velo no se rompe 

porque hagamos un decreto ni una proclama, lo único que puede romper el velo es la gracia de 

Dios que viene desde afuera por una palabra, y nosotros colaborando con cerrar más los ojos y 

los oídos humanos y comenzar a oír más lo que la voz del Espíritu habla a nuestro espíritu. 

Cuando nosotros hablamos de la  no estamos hablando de un 

mensaje, sino que estamos hablando de Cristo, la única verdad presente que existe es la de 

Cristo. 

Hay una verdad presente porque la Biblia nos dice que hay un Cristo que se va revelando 

gradualmente. No es igual el Cristo que estaba en la roca cuando Israel estaba en el desierto, 

al Cristo que estuvo en las calles de Galilea, ni al Cristo que vio el apóstol Pablo. Es el mismo 

Cristo, pero su manifestación y su excelencia y la nitidez de su revelación es diferente. 

• 

Jesús dijo . 

Entonces cuando nos metemos en las escrituras, aquel espíritu regenerado que está dentro de 

nosotros, comienza a darnos una imagen más nítida de Cristo. Esa es la imagen en la que nos 

vamos a convertir, y a eso se le llama . 

Se le llama reforma a todos los cambios que hacemos en nuestros velos con el entendimiento 

entenebrecido para que cuando nos veamos en el espejo ya no nos veamos nosotros, sino que 

podamos ver que en nuestras acciones y palabras se manifiesta la vida de Jesucristo. 

En este año no estamos para otra cosa que no sea la revelación de Cristo, no estamos 

estableciendo doctrinas en este mensaje, estamos aquí para encontrar la nitidez de la persona 

de Cristo. 
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El secreto de la vida de un ser humano no es saber la Biblia, ni ir a una iglesia, hay sabiduría 

cuando cada día yo sé que debo saber más de Cristo y que se tiene que revelar a mi vida. 

En este tiempo estamos  (quitar velos), por eso está mal cuando los 

creyentes le dicen al Señor: ; eso es un error, es un velo, hemos cantado por años 

canciones que eran una irrealidad, producto de la impericia, de los velos. Ni Cristo ni el Espíritu 

es algo que va a entrar en nosotros como si fuera por cuenta gotas. 

Cristo es una persona y el Espíritu es una persona, lo correcto, es decir: . Ser 

lleno del Espíritu no es cuánto yo tengo del Espíritu, sino cuánto el Espíritu puede gobernar en 

mí. 

• 

La reforma no está basada en algo que nosotros podamos aprender a hacer, sino en algo que 

nosotros vamos a quitar mediante el entendimiento, no al azar. 

El diablo no se va por nuestros decretos, ni proclamas, el diablo huye conforme nosotros 

sacamos velos de nuestra mente. Él sabe que se torna más fácil de identificar cuando hay velos 

porque es lo único que impide que nosotros veamos la obra del diablo y la destruyamos  

, es que vayamos quitando los velos de nuestra mente, y cuando veamos el 

operar del diablo con sólo una palabra que salga de nuestra boca haremos que el diablo huya. 

Autoridad espiritual no es la suma de horas que nosotros oramos, sino cuánto velo de ignorancia 

y de religiosidad hayamos sacado de nosotros. 

Cuando decimos: , tenemos que saber que 

nuestro aporte es: . El mejor aporte que le 

podemos hacer a la iglesia es quitar los velos de nuestra mente para que la vida de Cristo se 

manifieste. 

Cuando el apóstol Pablo habla en , él no está queriendo hablar del matrimonio, lo 

que Pablo está diciendo es que hay que romper el velo. Pablo aclara que está hablando de Cristo 

y de la iglesia, sin embargo, nosotros hacemos referencia a esto para enseñarle a los 

matrimonios. Pablo está hablando de Cristo y de la Iglesia porque la base de toda institución 

está en revelar a Cristo y la iglesia, entonces lo demás se va a ordenar. 

Estos años serán de un quitar velos, aquellos velos que nos están impidiendo llegar a la próxima 

dimensión, no tenemos la culpa de estos velos, pero nos debemos hacer responsables. Si esto 

sucede en nuestras vidas, de acá a dos años estaremos viviendo los mejores momentos de 

nuestras vidas, todo se va a estabilizar. 
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Las guerras espirituales más poderosas no son las que se libran para ver cómo entramos en un 

determinado país, sino la de quitar un velo de nuestras vidas, por eso es que para quitar un velo 

de un templo hecho de manos de hombres tuvo que morir Cristo, ser crucificado, 6 horas de 

sangre en la cruz para romper un velo de tela. 

Imaginémonos por qué a veces Dios visita a su pueblo con aflicciones, por qué a veces somos 

afligidos, no que seamos afligidos para ser salvos, es que detrás de las aflicciones, si las 

padecemos en el Señor con paciencia y esperanza, el resultado es que se caerá un velo y 

entonces podremos verlo mejor. 
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EXAMEN DE REPASO 

a) Defina y explique que es cosmovisión. 

b) Explique la relación entre VELOS y COSMOVISION. 

c) ¿Quién es la VERDAD PRESENTE? 

d) Explique esta declaración: Reforma no está basada en algo que nosotros podamos aprender 

a hacer, sino en algo que nosotros vamos a quitar. 
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Delante de cualquier persona que exprese la vida de Cristo, habrá alguien que se siente a oírlo, 

porque el espíritu de Cristo es atracción de gente para el propósito. Entonces no habrá una 

mejor iglesia porque haya más músicos, ni habrá una mejor iglesia porque haya más gente, eso 

será la consecuencia de la vida de Cristo manifestada en nuestras vidas. 

Aquí la palabra  significa que Pablo no es un predicador que está predicando un 

bosquejo que se le ocurrió, sino que Pablo dice que padece porque ha predicado la palabra con 

exactitud. Cada vez que la palabra es predicada con exactitud debemos saber que la exactitud 

crea una reacción en las tinieblas. 

Si la palabra se predica cumplidamente y la aceptamos, aunque nos duela y nos hace correr el 

velo, lo que va a producir en nosotros es una vida más exacta y nuestras vidas querrán ser 

obtenidas por otros, y nuestro mundo será un mundo de exportación, por lo tanto, no tiene que 

haber ni angustia, ni temores, porque el Dios de la provisión está para abrirnos puertas en estos 

años, pero hay que anunciar el evangelio cumplidamente. 

El mensaje cumplido que hay que dar es el misterio que había estado oculto por los siglos y 

edades, pero que ahora ha sido manifestado a sus santos. Predicar el mensaje cumplidamente 

es no retroceder hacia atrás en lo que ya se reveló. 

Utilizando los tiempos verbales correctos vamos a decir: el misterio que . 

. 

Acá la esperanza no es algo que vamos a esperar, sino que es algo que ya es, 

. La esperanza de gloria no es algo que va a suceder, sino 

algo que ya sucedió, es . 

Estamos aquí para dejar todos los viejos argumentos, toda esa chatarra que no nos deja vivir la 

vida del espíritu. 

Algunas de esas chatarras hasta nos parecen buenas, como por ejemplo en el caso 

. 

Vemos cómo es la mentalidad de una generación, mientras una generación está desechando 

algo que sirve, otra generación viene recién juntando lo que otra desechó. Y lo que no nos damos 

cuenta es que siempre seremos esclavos del que desechó un pensamiento que ya no nos sirve. 

Hay pensamientos que en la iglesia eran muy buenos hace 5 años atrás, hay pensamientos que 

eran también buenos el año pasado, pero Dios continuó revelándose, y si queremos vivir en la 

plenitud de Dios vamos a tener que dejar esos pensamientos. 

Si frente a un cambio divino nos exponemos a la luz de la palabra, sabremos que 

independientemente de la edad que tengamos estaremos listos para el cambio, porque Dios nos 

dará vigor y fuerza, porque si Dios nos da la palabra, Él está comprometido a darnos las fuerzas.  
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Esta es la única señal que tenemos sobre lo que predicaba Pablo cuando se paraba delante de 

lo que nosotros llamamos gente nueva. , aquí no está hablando de 

creyentes, está hablando de , así que un mensaje evangelístico de Pablo era más o 

menos así: 

. 

Debemos saber que no existe tal cosa como: , de acuerdo a cómo 

lo define el consiente colectivo tradicional. El apóstol Pedro al final de sus días dijo en  
 

El fin de la fe es la salvación del alma porque en realidad lo que se salva es el espíritu del 

hombre que es recreado por la vida de Cristo impartida en el corazón de las personas. El espíritu 

humano se recrea en el momento de la aceptación de la vida de Dios en su vida, pero el alma 

hay que salvarla todos los días. 

Quitándole velos, como cuando decimos: 

 saco todo porque no es ni mi papá ni un pastor, sino que es Cristo en mí. 

El apóstol Pablo decía que la esperanza es Cristo en vosotros, pero lo que la mayoría de los 

cristianos no sabe es que . Ya todo el mundo fue salvo, Cristo 

no tiene que volver a ser crucificado para salvar a un hermano, todos los seres humanos de la 

tierra son potencialmente salvos, ya está, la obra en la cruz ya fue hecha. Lo que nosotros 

hacemos como predicadores es notificar a la gente que no debe seguir pagando en su vida algo 

que ya alguien pagó por ellos. 

Nuestro mensaje como mensajeros es notificar a los que han sido marcados y llamados para 

salvación, porque cuando aceptamos su Señorío, lo que aceptamos es lo que ya se hizo por 

nosotros, no es algo que Dios va a hacer, y esto cambia toda la perspectiva. Todas nuestras 

deudas han sido canceladas, alguien ya pagó por nosotros, y si aceptamos este regalo de amor 

de Dios, la salvación entra a nuestro espíritu, y nuestro espíritu se regenera. 

Cuando alguien nos pregunte:  le debemos contestar: 

. Ahora si a usted le quieren preguntar qué hace para traer pan a su casa, le podrá 

responder: , 

y si alguien trabaja en eso, nunca le faltará trabajo. 

Si reflexionamos a la inversa podemos decir que, si me falta trabajo y provisión es porque no 

estoy trabajando en lo que debo trabajar, porque el trabajo de una iglesia apostólica no es el 

trabajo que yo hago en una jornada laboral, ese trabajo sólo lo hago para que sea mi cortina de 

humo y mi escondite, pero en realidad lo que yo soy, está escondido en mí, yo perfecciono a 

Cristo en mí. 
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 Yo no me puedo presentar en un escenario de boxeo a 

pelear con un peso pesado si el Cristo que está en mí es un peso pluma, porque la lucha será 

incoherente. La medida de la perfección de Cristo en mí me pone al nivel de la lucha con el 

contrincante con quien voy a luchar. 

 quitamos velos, Cristo se manifiesta más en nosotros, y al manifestarse más 

subimos de categoría y en autoridad hasta llegar a la altura de la plenitud del varón perfecto. 

Cuando Dios vea que en nosotros haya una altura y una plenitud, entonces, vamos a voltear en 

el primer round a todos los enemigos de nuestra vida. 

Nuestra potencia no está basada en la cantidad de veces que leemos la Biblia, nuestra potencia 

está en Cristo, en cómo Cristo se ha revelado en nuestras vidas. 

La esperanza o el misterio escondido es que nosotros como iglesia reflejemos la plenitud de 

Cristo y del Padre. 
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EXAMEN DE REPASO 

a) Desarrolle Colosenses 1:26-27 

b) Explique puntualmente la declaración: Cristo en vosotros, esperanza de gloria.  

c) ¿Cómo se salva el alma? 

d) ¿En que debe trabajar el cristiano? 
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El libro de Apocalipsis no nos está hablando de algo que va a pasar algún día en el futuro, está 

hablando de imágenes proféticas. 

La trompeta es la palabra profética, con buen sonido. Dice la palabra que cuando suene la 

trompeta el misterio de Dios se consumará. La palabra consumará es la misma que usó Jesús 

en la cruz, . 

Cuando la voz profética y apostólica es dada cumplidamente y la gente camina a la luz de la 

palabra, la trompeta suena y los misterios se comienzan a revelar al pueblo.  

, también son hombres con un mensaje de Dios claro, cuando comiencen a tocar las 

trompetas el misterio de Dios se va a consumar.  

Lo que está diciendo es que hay una generación que, si hace las cosas bien,  podrá ver el fin 

de la palabra de Dios. 

Tenemos que saber que para que la trompeta suene cierta, tenemos que estar a la altura de lo 

que estamos oyendo. 

Tenemos que aprender a caminar en un orden en las cosas del Señor para que la trompeta 

suene cierta. Todas nuestras acciones desentonan si la vida del Espíritu no está en nosotros, es 

nuestra responsabilidad preguntarnos:  

Reforma no es para gente que viene cuando puede, ni que acomoda el tiempo conforme quiere, 

no es para el que da cuando puede, 

, como lo hacían los israelitas en el Éxodo.  

 , y el siervo del Nuevo Pacto es alguien que tiene clavada su oreja a la 

puerta y está oyendo lo que el Señor está hablando, somos esclavos de la marca que llevamos 

en nuestro oído, y esto no es religiosidad, es un principio espiritual: donde está mellada nuestra 

oreja, esa es nuestra servidumbre. 

 “

. 

Un siervo o una sierva de Cristo es el que hace más de lo que normalmente se le pide, porque 

es siervo desde su libertad. 

Esa gente va a producir una reforma que cuando llegue a la presencia del Señor, Lutero va a 

estar esperándola en la puerta para aplaudirla. 

La reforma que vamos a producir nosotros será en serio y será plena, pero para esto hay que 

entender hacia dónde va el espíritu profético de Dios en cuanto a la vida de Cristo. 

El misterio era anunciar entre los gentiles a Cristo. El Señor le dijo a Juan 

. Siete es plenitud. Todo lo que Juan escribió es para que la iglesia sea plena, y ahí es 

donde estamos todos, donde no hay griego ni judío, circuncisión ni incircuncisión, bárbaro ni 

escita, siervo ni libre; sino que  . 
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Esta revelación, según Juan, dice que va a ocurrir dentro del candelero. . 

Dice que Juan iba oyendo la voz, y que cuando quiso girar para ver la voz no había una persona, 

había un candelero. 

Cada vez que Dios nos hable, nos vamos a tener que dar vuelta, porque nos hemos pasado de 

largo algo que Dios habló. 

Juan tuvo que girar porque era Dios diciéndole , y cuando él pensó que iba a 

ver al Señor, no lo vio, vio al candelero, . 

La revelación de Jesús está en la iglesia. Por eso nuestros grandes conflictos son en la 

congregación de los santos. Y no podía ser un candelero con un brazo, tenía que ser con siete, 

porque es la plenitud de la iglesia. 

La plenitud de la iglesia es usted como persona, luego es su matrimonio, luego es su familia, 

luego es la congregación de los santos, luego es la edificación de la iglesia local y por último la 

construcción de la iglesia global. 

Por eso todas nuestras determinaciones no están tomadas en un solo brazo de nuestra vida 

eclesiástica, cada decisión que tomamos afecta al mundo, y allí es donde Cristo se va a revelar. 

Vemos dos libros, el del Apocalipsis que no está sellado y uno que tenía el Cordero en sus manos 

que si está sellado. 

A Daniel le dijo  en cambio a Juan le dijo . Las grandes divisiones de la 

iglesia en los últimos quinientos años son porque hablamos del libro de Daniel, y este es un 

libro sellado.  

Apocalipsis es un libro abierto porque es la revelación de Jesús y el misterio ha sido revelado 

por su Espíritu a la iglesia. 

Si para nosotros la vida es cambiar el auto, este mensaje no es para nosotros, o si la vida 

evangélica es la iglesia que nos queda cómoda o linda, invirtamos nuestros años en otra cosa. 

Pero si lo que nos interesa es producir una reforma en nuestra vida para que nuestra 

descendencia y nuestra generación se preserven, vamos a tener que entender que hay dos 

libros. 

El libro que tiene el Cordero es un libro sellado, pero Apocalipsis dice: no lo selles, porque es 

necesario que se lea. Pero la palabra dice . 

En los tiempos bíblicos hebraicos, cuando una persona no podía pagar una deuda, entregaba su 

casa al deudor, entonces éste le tomaba la casa, escribía la deuda en un papel, se enrollaba el 

papel y se le ponían siete sellos. Y mientras esos sellos estaban allí, el esclavo debía trabajar 

para su amo hasta el día que el sello se rompiera, que era el año del jubileo. 

Esos éramos nosotros por haber estado lejos del Señor, esclavos, sellados en esclavitud hasta 

la llegada de nuestro jubileo que es Cristo. Entonces dice el Señor: 

. 

Pablo dice .  
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El libro en las manos del Cordero somos nosotros, cartas leídas por los hombres, porque ahora 

ya no tenemos el sello de la esclavitud, . 

Apocalipsis no es un libro que está esperando que aparezca el diablo, es un libro esperando que 

Dios se revele a nuestra vida y a nuestro espíritu. 

Somos carta abierta leída por el mundo. Nuestro espíritu sabe, ese libro está en las manos del 

Cordero. A qué se refería Jesús en el mensaje del reino cuando dijo 

, a que no podemos ser arrebatados si somos cartas leídas por el mundo porque 

estamos en las manos del Cordero, nadie puede romper nuestra vida porque el nuestro no es 

un sello de esclavitud, es el sello de la libertad que son las arras del espíritu. 

Si esta palabra ha sido bienaventurada en nuestras vidas, preparémonos porque personas que 

nunca imaginamos, aparecerán en nuestra vida. Seremos personas con una unción de Cristo 

que seremos deseados; dos tipos de personas habrá en nuestras vidas: los que huyen de 

nosotros y los que vendrán a nosotros por causa de lo que portamos.  

Cuando nosotros como cartas, nos comportamos unidos bajo una visión profética, escribiendo 

la línea revelada de Cristo, ese libro se convierte en el elemento de juicio para que toda 

corrupción sea derribada de los lugares donde los principados y las potestades se mueven hoy 

con libertad. 

Estamos sellados por el Espíritu, porque el libro que tiene Jesús en las manos es un libro 

sellado, no es un libro literal, es un pueblo que está dando un mensaje, no es una fotografía que 

vamos a ver algún día en el cielo, es una señal profética 
 

Porque la verdadera biblia no son 66 libros, la verdadera biblia son todos los redimidos de una 

generación que unidos en el espíritu pueden transmitir el mensaje de la plenitud de un varón 

perfecto. 

No estamos predicando que va a haber una reforma, ya está, vino, no perdamos el tiempo, no 

nos dejemos robar el tiempo profético que estamos viviendo. 

Salgamos de la vanidad de la mente, de los pensamientos, y dejemos que el espíritu profético 

fluya. 

La consumación de los tiempos no es la manifestación de los hijos de Dios como personas, el 

mensaje del reino es la manifestación de lo que los hijos portan en sus vidas, no somos nosotros, 

es la porción de Cristo en nosotros. 

No vamos a ser poderosos por el don que mostremos ni por nuestro fruto, eso sirve para las 

actividades domésticas, porque el mundo se rendirá ante la manifestación del Cristo que 

portamos. 

Miremos a la gente desde otra cosmovisión, no miremos a nuestros parientes no salvos, sino 

salvos, porque ya Cristo murió por ellos y la redención de todas las cosas ya fue hecha. 

Satanás ya fue vencido, ya fue echado, pero el problema es que cuando reprendemos un 

demonio, pero no sacamos un velo, el demonio vuelve a molestar. Tenemos autoridad para 

echar fuera un problema, pero el problema es si este vuelve, porque si echamos un demonio, 

pero no cambiamos el velo el lugar se vuelve a llenar de oscuridad. 

La biblia no dice que será la aparición de los hijos de Dios lo que va a cambiar al mundo, lo que 

va a cambiar al mundo es la aparición de Cristo, y el cuerpo de Cristo es la iglesia, o sea que si 

Cristo va a aparecer lo va a hacer a través de su iglesia. 

Declaramos que toda persona que haya recibido esta palabra caminará en la libertad de los 

hijos.  
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EXAMEN DE REPASO 

a) Explique esta declaración: “Cuando suene la trompeta el misterio de Dios se consumará.” 

b) ¿Qué es la plenitud de la iglesia? 

c) Explique 2 Corintios 2:2-3 
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